

ESTADO Y POLITICAS SOCIALES

ELABORAR UN RESUMEN DEL TEMA
“SECTORES DE LA POLITICA SO-
CIAL”

NOMBRE DEL DOCENTE:

LIC. RAMIRO ROBLERO MORALES

PRESENTA LA ALUMNA:

DIAZ RAMIREZ BIANCA YULISSA

III CUATRIMESTRE GRUPO: “A” LIC EN:
TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNI-
TARIA

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS A 06 DE
JUNIO DEL AÑO 2020

A continuación el presente trabajo aborda aspectos teóricos contemporáneos en relación de los sectores de la política social que se fue dando en el país mexicano y como cada uno de ellos fue evolucionando a lo largo de la historia. Como bien sabemos que la política social tiene como finalidad dotar de bienes y servicios a la población que carece de ellos para que alcance mínimos de bienestar como son alimentación, vivienda, educación, salud y pobreza. En el cual uno de los principales problemas más grandes que ha surgido en tiempos atrás y hasta nuestra actualidad es la pobreza en su definir la pobreza implica en conocer los efectos negativos que produce en el desarrollo físico y mental de la población no solo de los grupos sociales, sino también de las generaciones futuras. Es por eso que el combate a la pobreza es uno de los retos primordiales de todos los gobiernos en el mundo por lo que es necesario elaborar políticas sociales que sirvan a este propósito. De esta manera surgen ciertos tipos de ayuda que se van dando en el transcurso de la temporada presidencial que se da en el país. En donde se busca y brinda ayudas para mejorar el bienestar de las personas. Es por ello que a continuación hablaremos acerca de los temas mencionados que se fueron dando en el país.

Existen ciertos sectores de la política social los cuales son:

ALIMENTACION: se dice que las políticas de alimentación y los programas agrícolas contribuyen al establecimiento de objetivos nutricionales claros, al monitoreo del impacto que los mismos tienen en la nutrición, la mejora del conocimiento y de las practicas nutricionales; así como la diversificación de la producción de alimentos; al mismo tiempo que garantizan la seguridad alimentaria, la reducción de las pérdidas de alimentos; también favorecen a la generación de ingresos para los pobres, el empodera-

miento de las mujeres en las zonas rurales como en las urbanas.

VIVIENDA: La política de vivienda en México ha cambiado conforme a los acontecimientos tanto como nacionales e internacionales que el país ha afrontado. No obstante la estructura actual de la política y sus intentos de adaptación, sus resultados son insuficientes para cubrir las necesidades de una vivienda digna para todos los mexicanos. A esto se le debe agregar un cambio en la orientación gubernamental para el funcionamiento de la vivienda de interés social, que ha favorecido capitales privados de empresas constructoras de desarrollos inmobiliarios.

EDUCACION: las políticas educativas (PE) son parte de la política pública de un estado y como la educación es un derecho universal, estas políticas deberían tratar de poner en práctica medidas y herramientas que sean capaces de asegurar la calidad de la educación. La PE (política educativa) es el nombre que se le da a una serie de medidas planificadas y puestas en práctica por un gobierno y no nace de la nada, se inscribe en el marco más amplio de una filosofía de la educación y es el resultado de múltiples influencias de los sistemas sociales que actúan sobre el sistema educativo. Por tanto, la PE es el elemento esencial en la configuración del sistema educativo de un país. Donde los estudiosos sostienen que hacer política en el ámbito educativo, no se reduce a regular la extensión y calidad de la enseñanza, ni a normar el acceso de los grupos sociales al conocimiento; ni siquiera es elaborar programas de calificación de la fuerza de trabajo para garantizar el desarrollo económico.

Por lo general y como sabemos que la educación es el proceso por el cual se transmite el conocimiento, los hábitos, las costumbres y los valores de una sociedad que se van dando de generación en generación, en la que la

educación se puede impartir en la familia o en la comunidad, la cual implica la transmisión de hábitos de socialización valores, tradiciones etc. Y su objetivo es el aprendizaje futuro, posible y deseable de la sociedad, porque sus hombres y mujeres son capaces de aprender a ser mejores, de crear posibilidades inéditas sobre las maneras de como se aprende y asimilan los valores entre muchos otros. Pero sin embargo esto no es así desde el punto de vista sabemos que la educación en México no ha sido muy buena desde tiempos atrás hasta nuestra actualidad, como consecuencia de ello es que México se encuentra en uno de los últimos lugares a nivel mundial en buena educación.

SALUD: las políticas públicas en el sector de salud, junto con las de otros sectores, tienen un enorme potencial en lo que se refiere a garantizar la salud de las comunidades. Representan un complemento importante de las reformas de la cobertura universal y de la prestación de servicios, pero, lamentablemente, en la mayoría de las sociedades dicho potencial esta en gran medida desaprovechando y es muy común que no se llegue a implicar eficazmente a otros sectores. Si moramos al futuro, a los diversos desafíos que plantea la creciente importancia del envejecimiento, el desarrollo humano y los determinantes sociales de la salud, resulta evidente que hacen falta mayores capacidades para aprovechar este potencial.

POBREZA: Como en muchos otros países en México, la pobreza es un problema histórico, que se ha venido abordando tanto a partir del contexto nacional como de las influencias internacionales predominantes. A partir del siglo XX y con la influencia de organismos como el banco Mundial (BM), la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y la Organización de las Naciones Unidas (ONU); el estado Mexicano asume el combate a la

pobreza. Durante todos estos años, el combate a la pobreza se ha llevado a cabo a través de la canalización de recursos crecientes a programas sociales específicos. Los primeros esfuerzos tuvieron resultados favorables, durante el periodo de 1950-1984, a pesar de que la pobreza absoluta aumento por el crecimiento demográfico. Mas adelante, y no obstante los logros en el combate a la pobreza, la creciente desigualdad, el cambio de modelo económico al librecambismo y la crisis de 1982 y 1994, frenaron el desarrollo. El programa Nacional de Solidaridad (Pronasol) surgió en 1988, en un contexto de crisis económica y una demanda social creciente que rebasaba la capacidad de respuesta de las instituciones y en 1992 se creó la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), cuyo objetivo central era combatir la pobreza extrema entre campesinos, indígenas y colonos de zona urbano marginadas. La estrategia general de Pronasol se ha mantenido hasta la fecha, cambiando de nombre conforme a los periodos presidenciales: Programa de Educación, Salud y Alimentación (Progresá) con Ernesto Zedillo; Oportunidades con Vicente Fox y Felipe Calderón; y Prospera, en el contexto de una estrategia llamada cruzada nacional contra el hambre (Sin hambre), con Enrique Peña Nieto. Y en nuestra actualidad con AMLO existen diferentes tipos de ayuda tanto para niños, jóvenes, adultos y adultos mayores. Así México se ha vuelto referente internacional, tanto para replicar el esquema de transferencias condicionadas, como para aliviar la medición multidimensional de la pobreza en otros países.

ATENCIÓN A GRUPOS SOCIALES: es obligación del estado propiciar igualdad de oportunidades para todas las personas y especialmente para quienes conforman los grupos más vulnerables de la sociedad, como los adultos mayores, niños y adolescentes en riesgo de calle, así co-

mo a las personas con discapacidad. La igualdad de oportunidades debe permitir tanto la superación como el desarrollo del nivel de vida de las personas y grupos más vulnerables.

Y finalmente se encuentra **EMPLEO**: para la mayoría de las personas el factor clave para escapar de la pobreza es tener un trabajo al reconocer que carece de sentido la elaboración de normas del trabajo si no se aborda el tema del empleo, la OIT dedica gran parte de su programa a la creación de mayores oportunidades para hombres y mujeres, a efectos de garantizar un trabajo y unos ingresos decentes. Para alcanzar esta meta, promueve normas internacionales sobre la política del empleo, que junto con los programas de cooperación técnica se dirigen a lograr el pleno empleo, productivo y libremente elegido.

Lo anterior ha propiciado que en la aplicación de la política social diseñada por la federación, se transfieran algunas tareas para que sean desempeñados por los gobiernos subnacionales y locales, bien sea para que participen a través de la conformación de bolsas de recursos para atender a la población. En general estas acciones de política se centran en los ámbitos de la atención de la población más vulnerable a través de los sectores ya mencionados.

BIBLIOGRAFIA:

- MEXICO PROBLEMAS SOCIALES POLITICOS Y ECONOMICOS, MACARIO SCHETTINO YAÑEZ,PRETICE HALL/PEARSON, 2009
- PROBLEMAS SOCIALES ECONOMICOS Y POLITICOS DE MEXICO, MARTA DURAN DE HUERTA PATIÑO, EDITORIAL SANTILLANA ,2006
- POLITICA Y EDUCACION EN MEXICO TEMAS EMERGENTES EN EL NIVEL JORGE, GUILLERMO CANO TISNADO, EDICIONES POMARES, 2006.